

Communiqué de presse

Nouveau résultat record pour BKW

Chiffres d'exploitation 2020 de BKW SA

Berne, le 16 mars 2021

BKW SA
Media Relations
Viktoriaplatz 2
3013 Berne

Tél. +41 58 477 51 07
media@bkw.ch
www.bkw.ch

Malgré une conjoncture difficile, le groupe BKW a encore une fois dépassé le record de l'exercice précédent: pendant l'exercice 2020, son chiffre d'affaires a augmenté de 9% pour atteindre 3,1 milliards de CHF. Le résultat opérationnel (EBIT) a augmenté de 10% et s'établit à 475 millions de francs. Le bénéfice net opérationnel s'est accru de 22% et atteint 349 millions de francs. Le cash-flow opérationnel aussi s'est renforcé: gagnant 24%, il culmine à 662 millions de francs, un niveau encore jamais atteint. Ce résultat remarquable conforte BKW dans sa stratégie de miser sur des solutions globales dans les domaines des infrastructures, du bâtiment et de l'énergie.



Millions de CHF	2019	2020	
Chiffre d'affaires	2 867	3 129	+9%
Résultat d'exploitation (EBIT)	433	475	+10%
Bénéfice net opérationnel*	285	349	+22%
Cash-flow opérationnel	533	662	+24%

* Hors fonds d'État pour la désaffectation et la gestion des déchets

BKW a de nouveau derrière elle un exercice annuel remarquable: le chiffre d'affaires, l'EBIT, le bénéfice net opérationnel et le cash-flow ont encore augmenté par rapport à un exercice précédent déjà excellent. Grâce surtout à la

croissance de son activité de services, BKW a pu augmenter son chiffre d'affaires à 3,1 milliards de CHF (+ 9%) alors même que la centrale nucléaire de Mühleberg, désaffectée à la fin 2019, a cessé toute production. L'EBIT publié s'élève à 475 millions de francs (+ 10%). Même corrigé de l'effet ponctuel de l'indemnité de Swissgrid pour l'ancien réseau de transport de BKW, il s'établit à 436 millions de francs, soit plus haut que la valeur record de l'exercice précédent. BKW a ainsi nettement dépassé la fourchette de 400 à 420 millions de francs visée à la fin du premier semestre 2020. Au second semestre, le résultat du négoce a été convaincant et, d'autre part, l'activité de services est passée à la vitesse supérieure.

Pour les autres indicateurs financiers également, BKW dépasse les attentes: à 662 millions de francs (+ 24%), le cash-flow opérationnel est plus élevé que jamais dans l'histoire de BKW SA. Le bénéfice net opérationnel s'est accru de 22%, s'établissant à 349 millions de francs. En 2020, la performance des fonds d'État pour la désaffectation et la gestion des déchets a dépassé les rendements prescrits par la loi. Le bénéfice net publié est de 382 millions de francs. La valeur de BKW (valeur en bourse) a plus que triplé au cours des dernières années et dépasse aujourd'hui nettement les 5 milliards de francs.

En raison de l'excellent résultat annuel et de ses perspectives toujours positives, BKW propose à l'assemblée générale d'augmenter le dividende et de le faire passer de 2.20 à 2.40 francs par action.

Croissance de l'activité de services malgré le covid-19

Le résultat dans le secteur des services est particulièrement satisfaisant. Son chiffre d'affaires a augmenté de plus de 30%, ce qui est principalement attribuable aux acquisitions de l'automne 2019. Malgré la pandémie de coronavirus, qui a surtout restreint la productivité au premier semestre, l'activité de services a atteint un EBIT de 84 millions de francs, ce qui correspond à une hausse de 17%.

De plus en plus, l'activité de services s'appuie sur la technologie et les données. Pour cette raison, BKW entend se positionner en prestataire majeur dans la planification, la construction et la gestion numérisées de bâtiments et d'infrastructures. L'application plus généralisée de la méthode BIM (*Building Information Modeling*) permet cette mise en réseau entre la planification, la

réalisation et l'exploitation, et donc la numérisation des constructions. Elle s'impose de plus en plus dans la chaîne de valeur de l'industrie du bâtiment. BKW a créé un centre de compétences de BIM pour rassembler le savoir-faire du groupe entier et créer une valeur ajoutée pour sa clientèle. Toutes les entreprises du groupe et leur clientèle bénéficient des systèmes et des prestations de ce centre de compétences.

Dans le secteur de l'énergie, le chiffre d'affaires a baissé de 11% en raison de la mise à l'arrêt de la centrale nucléaire de Mühleberg. Le fait que l'EBIT, en revanche, n'a reculé que de 4% montre bien que la décision de désaffectation se justifiait sur le plan économique. Les travaux de désaffectation et de démantèlement se déroulent selon le plan prévu. L'activité de négoce a de nouveau atteint un résultat dépassant la moyenne, bien que légèrement inférieur au record de 2019.

Quant au réseau, son résultat d'exploitation a connu un développement stable. La hausse du chiffre d'affaires et de l'EBIT est ici attribuable presque exclusivement au versement ponctuel de 39 millions de francs de Swissgrid. Il s'agit de la dernière tranche de l'indemnité obtenue par la voie judiciaire pour l'ancien réseau de transport qui est passé en mains de Swissgrid en 2013 par expropriation. Les réseaux sont confrontés à d'importants défis en Suisse et dans toute l'Europe. En conséquence de l'ouverture du marché ainsi que du tournant énergétique, qui implique une décentralisation croissante des injections d'énergie, BKW réexamine la structure de son réseau de distribution. Elle développe des solutions innovantes pour relever ces défis et préparer ses réseaux au nouveau monde énergétique.

BKW se tourne résolument vers la durabilité

Confortée par son très bon résultat annuel 2020, BKW est en excellente position pour relever des défis futurs. Le marché et la société exigent de nouvelles solutions pour atteindre les objectifs climatiques. Pour contribuer significativement à un avenir durable, BKW applique une vision globale à ses segments Infrastructures, Bâtiment et Énergie et étend ses compétences au fur et à mesure. Elle agit en tant que groupe performant d'entreprises qui travaillent en réseau et répondent à un besoin croissant de la clientèle pour des produits et des services innovants. Fidèle à ses valeurs – entrepreneurial, partenarial et précurseur –, elle pose les bases pour des lieux de vie d'avenir. Elle apporte ses décennies d'expérience, son savoir-faire technologique et ses vastes

compétences. L'ambition de BKW est de contribuer de manière essentielle à un développement social et économique durable – pour assurer l'équilibre entre bien-être et environnement.

C'est pourquoi elle souscrit aux principes du Pacte mondial des Nations Unies ainsi qu'aux objectifs de développement durable (ODD) de leur [Agenda 2030](#). Sur l'ensemble de son activité très diversifiée, BKW a identifié dix de ces dix-sept ODD sur lesquels elle peut avoir un impact particulièrement utile.

Perspectives

Pour l'exercice 2021, BKW s'attend à bénéfice opérationnel (EBIT) similaire à celui de 2020, compris dans une fourchette de 420 à 440 millions de francs. Cette perspective reflète d'une part la hausse des prix de l'électricité et une croissance toujours rentable de son secteur prestations; d'autre part, elle suppose un résultat normalisé du négoce. Les incertitudes sur l'évolution économique liées au coronavirus subsistent pourtant et pourront avoir une influence déterminante sur les prévisions. À ce sujet, comme pendant l'exercice 2020, la structure solide de BKW sera un avantage en 2021.

Changements au conseil d'administration

À l'assemblée générale du 7 mai 2021, BKW proposera Petra Denk en tant que nouveau membre du conseil d'administration. Elle devrait y remplacer Urs Gasche, qui a décidé de se retirer à cette date ([voir communiqué de presse](#)). Titulaire d'un doctorat en physique, Petra Denk enseigne l'économie d'entreprise dans le domaine énergétique à la Haute école de Landshut en Allemagne depuis 2009 et dirige depuis 2012 l'*Institut für Systemische Energieberatung GmbH* dans la même haute école. Auparavant, elle a travaillé huit ans pour le groupe énergétique E.ON Energie AG, dont elle a dirigé la division Fusions et acquisitions.

Vous trouverez [ici](#) en vidéo une interview de Suzanne Thoma, CEO de BKW, au sujet de l'exercice 2020.

Ce bon résultat confirme la stratégie de BKW

Suzanne Thoma
CEO du groupe BKW



Vous trouverez de plus amples informations sur l'exercice 2020 sur www.bkw.ch/rg20.

Le attentes et les déclarations prospectives formulées dans le présent communiqué sont basées sur des estimations et sont soumises à certains risques et incertitudes. Les résultats réels pourront différer des attentes et des déclarations prospectives exprimées dans ce texte. Ce texte est publié en allemand, en français, en anglais, et en italien. La version allemande fait foi.

BKW

Le groupe BKW est une entreprise internationale spécialisée dans l'énergie et les infrastructures. Son siège est à Berne. BKW emploie plus de 10 000 collaborateurs et collaboratrices. Grâce à son réseau d'entreprises et à ses technologies innovantes, il offre à ses clientes et clients des compétences complètes dans les domaines des infrastructures, du bâtiment et de l'énergie. Il planifie, construit et exploite des infrastructures de production d'énergie et d'approvisionnement en énergie pour les entreprises, les particuliers et les services publics et propose des modèles commerciaux numériques pour les énergies renouvelables. Aujourd'hui, le portefeuille du groupe BKW comprend la planification et le conseil en ingénierie pour des projets dans les domaines de l'énergie, des infrastructures et de l'environnement, des offres intégrées dans la technique du bâtiment et couvre également la construction et l'entretien de réseaux d'énergie, de télécommunication, de transport et d'eau.

Les actions nominatives de BKW SA sont cotées en bourse à la SIX Swiss Exchange.